

Menton 2 de Diciembre de 1953

Sr. D. Maximiliano Martínez Moreno
París

Querido amigo: He leído detenidamente su carta fecha 29 de Noviembre y tomado **nota** de los acuerdos adoptados en la última reunión de los partidos. - Voy a darle seguidamente la opinión que me pide.

Dudo que uno de los dos propósitos perseguidos por I. R. y secundado por U. R. se realice, el de la federación de todos los partidos republicanos con el apéndice de los socialistas y afines. Ni catalanes, ni vascos, ni socialistas, quieren contraer tales compromisos, y en cuanto a los flecos restantes, como cuantitativamente pesan poco, más servirían de dificultad que de ayuda. - El trabajo en esa dirección es, por ahora, escribir sobre las aguas.

El otro propósito, el del bloque republicano nacional, puede y debe ser rápidamente cumplido. Los Comités de Izquierda y de Unión en México marchan aprisa y sería lástima que aquí no se les secundara. - De usted para mí, y con la debida reserva, dígame que la táctica seguida con los federales es equivocada. Bastará que les hagan saber que con ellos o sin ellos están ustedes dispuestos a la constitución de ese bloque o partido único para que depongan su estudiada intransigencia. Todos esos Comités, cabezas de ratón, tienen una finalidad conocida y subalterna. Cerrarles el paso cuesta poco trabajo y aunque se fracasara, poco se perdería.

El otro Movimiento, el de LIBERACION ESPAÑOLA iniciado en México, es cosa más seria. Diga usted a Valera que le dé a leer la copia de la carta que el general Miaja ha enviado a D. Félix. Con su lectura se dará usted cuenta cabal del estado del asunto. - El éxito, mayor o